

ALZOLA, A.; SOPENA, V.; RUIZ, B.; LLORENTE, J. M.; ROMAN GOMEZ, J. (Equipo Ceta) (1986): *Esa cosa llamada alcohol*. Landazuri, 3, 3.º 01008 Vitoria.

Se trata de un libro-folleto explicativo sobre las características del alcohol, las bebidas alcohólicas, sus consecuencias y sus mitos, así como todos los aspectos relacionados con el alcoholismo, causas y consecuencias, y que los autores desean «que el presente libro sirva de ayuda y te estimule a tener un mejor conocimiento de lo que consumes en beneficio de tu salud».

El libro tiene una presentación amena y atractiva, pensando en las personas a las que va dirigido, niños, maestros, jóvenes y personas responsables de comunidades que, por su influencia, puedan hacer una adecuada prevención del alcoholismo.

La información contenida en él está muy matizada y nos parece bastante seria y correcta; pensamos que, en la lucha contra el alcoholismo, siempre se nos quedan cosas en el tintero, y una de ellas es que a veces no podemos dar un instrumento de autoinformación y discusión como éste.

Existe un último apartado, que es el reservado, quizá, a las personas que ya se encuentran en un proceso de preocuparse, de verdad, si el alcohol les afecta, que quizá se encuentren ya en el proceso de haber caído en la dependencia alcohólica; el libro, como decíamos, sale bastante airoso, sin crear problemas ni traumas, dando una información veraz y una serie de consejos finales de cómo no utilizar el alcohol de la forma absurda y patológica que lo está haciendo la sociedad actual.

El libro se puede obtener solicitándolo a sus autores, a la dirección expresada.

*Dr. Miguel Angel Torres Hernández*

STEIN, P.; FAVRE, P. M. (1968): *Tout savoir sur la cocaïne*. Publi, S. A. Lausana (Suiza).

Podemos considerar la obra como un manual sobre la cocaína, en todos sus aspectos, desde su historia, sus consideraciones como droga de clase, de las personas que de ella hicieron uso y alabanza, los momentos presentes y actuales de la cocaína en los diferentes países, especialmente referentes a los del área francófona. Posteriormente el autor nos hace una serie de referencias a los aspectos químicos, farmacológicos, toxicológicos y los correspondientes efectos sobre el individuo y la conducta, y finalmente aspectos referentes al tráfico internacional, que, si bien no son muy abundantes, sí que hacen referencia a las conexiones americanas y europeas y su influencia sobre los países.

El volumen, de 98 páginas, bien escrito, ameno y sencillo, critica los problemas sociales referentes a esta droga; asimismo, advierten de los riesgos de su banalización y de la «popularización» de su consumo, además de denunciar el aumento constante en el consumo en todos los países industrializados de Europa. Finalmente, pensamos que el libro es una llamada de atención para que una sociedad que la consume en sus altas esferas, de poder económico y social, no corra el riesgo de su extensión y asociación a otras, con el consiguiente aumento de la epidemia.

*Dr. Miguel Angel Torres Hernández*

## Bibliografía española sobre drogodependencias

Debido a la informatización de los artículos indicados en el IME, nos vemos obligados a retrasar nosotros también la entrega de la bibliografía española sobre drogodependencias. Sin embargo, y dado el interés demostrado por muchos suscriptores de DROGAL-

COHOL sobre los primeros números de la revista, la mayoría de ellos agotados, hemos decidido ofrecer a los lectores una relación de todos los artículos incluidos en *Drogalcohol*, desde el año 1975, en que apareció la revista, hasta el año 1978, inclusive.